

Emite Morena convocatoria para 'corcholatas'

Limitan a aspirantes, pero sin fiscalización

En el documento no se establece qué instancia vigilará gastos

ÉRIKA HERNÁNDEZ, MARTHA MARTÍNEZ Y NATALIA VITELA

Los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena realizarán una campaña con dinero propio, de sus operadores y "el pueblo", pero sin medidas claras para detectar dinero público o de procedencia ilícita.

"Quienes aspiren a ocupar la Coordinación de Defensa de la Transformación deberán comportarse de manera austera, evitar el derroche en gastos publicitarios y propagandísticos, y privilegiar en todo momento el contacto con la gente y las asambleas informativas como instrumentos principales de trabajo", establece la convocatoria difundida ayer.

Del lunes 19 de junio al 27 de agosto, los aspirantes podrán hacer "campaña", y tendrán que hacerlo con los recursos que obtengan de la ciudadanía, pues el partido sólo les podría dar para "gasolina y otros viáticos".

En el acuerdo se evitan palabras como "campaña" o "actividades proselitistas", por lo que sólo se utiliza "en sus recorridos por el país".

El dirigente de Morena, Mario Delgado, justificó que no habrá "tope de gastos de campaña", pues confían en que harán un proselitismo austero.

"Ellos van a tener que organizarse con la gente. Que la gente organice los eventos. Será visible si alguien abusa (del dinero)", indicó.

A los aspirantes se les advierte que deberán rechazar

recursos de procedencia ilícita, de gobiernos o empresarios. Tampoco deberán aceptar bienes de dichos sectores.

Sin embargo, ni el presi-

dente ni la secretaria general del partido, Citlalli Hernández, informaron qué órgano interno fiscalizará los gastos, y en el documento tampoco se establece.

"Recorrer el país no amerita grandes costos, basta una bocina, un micrófono y la capacidad de convocatoria", indicó Delgado.

—¿Quién va a vigilar que sean recorridos austeros? —se le preguntó.

"Sesionará el CEN para eso, vamos a ver, seguramente la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia jugará

un papel en esto. Será muy difícil sancionar a quien no acate las reglas", dijo.

En la convocatoria también se les advierte a los aspirantes que no podrán centrar sus actividades en la promoción de ellos mismos, sino en sus propuestas "de trabajo", de organización interna, y difundir los logros de Morena y el Gobierno.

"Se abstendrán de establecer alianzas inconfesables con grupos de interés y de hacer cualquier clase de compromiso con sectores de la reacción oligárquica o con organizaciones, empresas o gobiernos extranjeros", advierte el documento.

En la convocatoria se establece que sólo participarán, por parte de Morena, Marcelo Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández, Ricardo Monreal Ávila y Claudia Sheinbaum Pardo, así como los aspirantes del PT y el PVEM.

El argumento de incluir sólo a los anteriores es que abrir el proceso a otros participantes daría pie para que morenistas "carentes de posibilidades reales" se posicionen con un "espíritu oportunista" para obtener cargos en 2024.

El 16 de junio será el último día para registrarse, por lo que la dirigencia prevé abrir la casa de Chihuahua, en la

Colonia Roma, para realizar el trámite.

Según algunas versiones, ese día podrían renunciar Sheinbaum y López, pues es requisito para el registro.

URNA A DOMICILIO

Por primera vez en un proceso, Morena llevará una urna hasta el domicilio de mi-



les de encuestados para que digan quién deberá ser el candidato presidencial.

“Cada cuestionario tendrá un número de folio y un talón desprendible con el mismo número del talón, se separará y se entregará a la persona encuestada, para que marque en secreto en un formato de recuadros el nombre de la persona que prefiera para representar al movimiento.

“Dicho talón se depositará en una urna portátil sellada que deberá ser entregada por el equipo a la comisión de encuestas al término de la jornada de levantamiento de los cuestionarios”, se establece, como una de las medidas para evitar trampas y “embrazo” de urnas.

Cada aspirante propondrá a dos casas encuestadoras –algunas podrían repetirse– y de éstas se elegirán a cuatro. La recomendación es que sean empresas que se acercaron a los resultados en la elección a Gobernador en el Estado de México. El sorteo será en los próximos días.

“No podrán ser propuestas firmas encuestadoras que en procesos electorales del pasado reciente hayan presentado resultados distorsionados o manifiestamente discordantes con respecto a los resultados finales en procesos electorales”, indica la convocatoria.

Será una sola encuesta, que se realizará del 28 de agosto al 3 de septiembre.

La Comisión Nacional de Encuestas hará el sondeo

“madre”, y cuatro empresas una ejercicio espejo. El ganador será el que haya obtenido ventaja en los cinco ejercicios o en tres de ellos.

JUNTOS, POR AHORA. Gobernadores, senadores, diputados y dirigentes morenistas, con los aspirantes a la candidatura presidencial, tras la aprobación de la convocatoria.

SIN FRACTURAS

Con el argumento de que se busca disminuir el riesgo de fracturas, en la convocaría se prohíben los debates entre los contendientes y las polémicas entre ellos.

“A fin de evitar confrontaciones personales, y mantener el espíritu unitario y fraterno. Asimismo, se abstendrán de participar o promover cualquier acto o expresión de desprestigio, descalificación o agresión hacia sus competidoras o competidores. Y alentar a sus simpatizantes y adherentes, a no incurrir en el denuedo, ataque, la calumnia o en la violencia verbal en contra de los otros participantes en el proceso”, indica.

El presidente del Consejo, Alfonso Durazo, llamó a los aspirantes a evitar disputas internas que podrían derivar en fracturas, y mantener la unidad del partido.

“Será fundamental enviar al pueblo de México el mensaje de que actuamos con ética y compañerismo, espíritu unitario y ánimo de transformación verdadera de la vida pública del país”, dijo.

Se “recomienda” que para garantizar la unidad, quien gane la “coordinación” promueva a los demás contendientes como coordinadores en el Senado, la Cámara de Diputados, gabinete o para legisladores plurinominales.

“Quedará patente de esa manera que las diferencias entre nosotros son de forma y de matiz, no de fondo ni de principios, y mucho menos de propósitos”, agregó.

Delgado, aseguró, que el Consejo fue muestra de la unidad, por lo que, dijo, debería haber un minuto de silencio por el “dedazo”, pues quedó “enterrado” para siempre.





Consulta el Obituario:
reforma.com/obituario



Contrataciones
55 5628 7455
desplegadosreforma@reforma.com

REFORMA

